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O processo de renovação do 
parque de iluminação pública 
de Jundiaí, iniciado em 2021, al-
cança a marca de 9.059 pontos 

entre vias e espaços públicos, 
com implementações em todas 
as regiões da cidade. O projeto 
segue para a revitalização com-

pleta do parque de iluminação 
pública da cidade, com mais de 
61 mil pontos. 

Cidades 5 

Iluminação pública tem 9 mil 
novos pontos em LED  

Instalações foram fi nalizadas na Região Sul, com 360 novos pontos
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RODÍZIO NA CAPITAL
Placas liberadas

O Brasil tinha, em 2022, 16,4 
milhões de seus habitantes mo-
rando em favelas e comunida-
des urbanas em 656 municí-
pios, segundo dados do Censo 
Demográfi co 2022 divulgados 

na última sexta-feira (8). Cer-
ca de 8% da população brasi-
leira se distribui em 12.348 des-
sas comunidades pelo país, com 
quase metade das favelas no Su-
deste do país (48,7%). Cidades 5 

Um morador de rua foi espan-
cado por pelo menos cinco pes-
soas desconhecidas, durante a 
madrugada, na avenida Antônio 

Segre, em Jundiaí. Ele disse à Polí-
cia Militar que acredita que tenha 
sido confundido com um ladrão.

Polícia 6

Brasil tem 16,4 milhões 
morando em favelas 

Morador de rua é 
espancado em Jundiaí

Dados de 2010 indicavam 6% da população do país vivendo em favelas

PESQUISA 

VIOLÊNCIA

DIVULGAÇÃO

Mesmo com salário de R$ 8 
mil mensais, gratifi cações, como 
férias e 13º,  para jornada de 40h 
semanais, conselheiros tutelares 
jundiaienses deixaram de aten-
der pelo menos duas ocorrências 
ocorridas em delegacias de polícia 

em Jundiaí, nos últimos dez dias. 
O Ministério Público de São Paulo 
afi rmou que irá investigar essas 
faltas. Pela legislação, conselhei-
ros não podem recusar prestar 
atendimento quando acionados. 

Cidades 4 

MP investiga recusa de 
conselheiros tutelares

DIVULGAÇÃO

A programação do Dia da Cons-
ciência Negra este ano contará com 
uma série de atividades temáticas, 
como palestras e apresentações 

artísticas, organizadas pela Uni-
dade de Gestão de Cultura (UGC) 
da Prefeitura para os dias 13, 20 
e 22 de novembro.  Cidades 4

Comemoração da 
Consciência Negra está 
repleta de atrações 

O trabalho dos conselheiros é fi scalizado pelo Ministério Público, mas o salário vem da prefeitura 

CELEBRAÇÃO 

DIVULGAÇÃO

NESTE DOMINGO PAULISTA

Sesc Jundiaí recebe 
espetáculo infantil e show

Caveira não renova, mas Fausto 
garante substituto à altura 

Laia e o voo da imaginação é um convite 

para uma jornada mágica ao lado da 

marionete e Messias Britto Trio celebra a 

riqueza da música brasileira. Cultura & Théo  7

Principal jogador do Paulista na Bezinha deste 

ano, o centroavante Vinícius Caveira, artilheiro 

da competição, não quis renovar o contrato 

para a disputa da Série A4 em 2025. Esportes 8

www.jj.com.br

Caveira não renova, mas Fausto 

DIVULGAÇÃO

Acesse o Portal JJ (jj.com.br) e ouça a Rádio Difusora 810 AM

No dia 22, às 19h30, show da Banda Aláfi a, no palco do Glória Rocha

DIVULGAÇÃO
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A gratidão é uma virtude 
bem negligenciada. As pes-
soas não hesitam em pedir, 
quando necessitam. Nem to-
das agradecem depois de te-
rem sido atendidas. Satisfei-
to ou não o seu pedido.

Mas a gratidão foi ob-
jeto de uma pesquisa leva-
da a efeito na Universida-
de de Harvard neste ano. O 
poder da gratidão pode afe-
tar a saúde, apurou-se neste 
estudo. Os efeitos positivos 
da gratidão incluem maior 
bem-estar emocional e so-
cial, melhor qualidade do 
sono, menor risco de depres-
são e marcadores favoráveis 
de saúde cardiovascular.

O Estudo de Saúde das 
Enfermeiras, que Harvard 
realizou, mostrou que a gra-
tidão atua também na lon-
gevidade. O resultado foi 
publicado em julho de 2024 
na revista científica “Jama 
Psychiatry” e se baseou em 
dados de 49.275 mulheres 
inscritas naquele estudo de 
saúde. A faixa etária média 
era de 79 anos.

Foi-lhes submetido, em 
2016, um questionário com 
seis itens para resposta. Al-
guns deles: “Tenho algo na vi-
da para agradecer? Qual a mi-
nha lista de motivos para ser 
grato?” dentre outras ques-
tões. Quatro anos depois, os 
pesquisadores foram veri-
ficar quantas delas haviam 
morrido no período. Falece-

ram 4.608 mulheres que par-
ticiparam da enquete.

Observou-se que as parti-
cipantes com pontuações de 
gratidão no terço mais alto 
no início do estudo tiveram 
risco 9% menor de morrer 
nos quatro anos seguintes, 
do que participantes que 
pontuaram no terço inferior.

Se nove por cento de re-
dução no risco de morte em 
quatro anos não é muito exa-
gerado, não deixa de ser signi-
ficativo. O mais importante é 
que a gratidão pode ser pra-
ticada por qualquer pessoa. 
Não há necessidade de trei-
namento prévio. Basta se re-
cordar de uma das palavras 

mágicas, no currículo oculto 
desenvolvido pelas primeiras 
mestras, as mães. Esse verbe-
te é “Muito Obrigado”. Nem 
sempre ela é pronunciada o 
quanto deveria. O estudo de 
Harvard pode servir como 
inspiração para os brasileiros 
todos, que exercitem a grati-
dão, essa virtude frágil, mui-
to singela, mas ao alcance de 
qualquer pessoa.

Famílias americanas de-
senvolvem estratégias rotinei-
ras, hábeis a desenvolver em 
seus integrantes a noção de 
que ser grato faz parte do cará-
ter de alguém civilizado, que 
está honrando a espécie hu-
mana, aquela que se conside-
ra primícia da criação divina.

Existem hábitos como o 
da reunião à hora das refei-
ções. É o momento de com-
partilhar aquilo que geraria 
gratidão. Nem todos têm a 
sensibilidade suficiente pa-
ra considerar que a vida, o 
próprio existir, é uma dádi-
va pela qual se deve agrade-
cer. Esse fenômeno é um ver-
dadeiro milagre. Tantas são 
as possibilidades de término 
dessa peregrinação sobre a 
Terra, que, a cada dia a mais, 
é necessário render graças.

Por sinal que os america-
nos têm um dia específico, 
neste mês de dezembro – cai-
rá no dia 27 – para agradecer 
a tudo o que merece reco-
nhecimento. É o “Thanksgi-
ving Day”, ou o “Dia de Ação 
de Graças”. É imenso o rol de 
motivos que cada um de nós 
pode relacionar para mos-
trar gratidão. Ter saúde, ter 
onde morar, ter onde traba-
lhar, ter família, ter amigos. 
Contemplar um pôr de sol, 
encantar-se com um cená-
rio agradável, ser aquinhoa-
do com um sorriso, assistir 
às manifestações amorosas 
que acontecem nas ruas ou 
em qualquer lugar, tudo is-
so é motivo para o exercí-
cio da gratidão.

O ingrato, além de não 
ser virtuoso, é alguém in-
feliz. Não retribuir, delibe-
radamente, ao bem que se 
recebeu, é uma perigosa fis-
sura de caráter, muito mais 
do que uma grosseria. Seja-
mos gratos, portanto. Nossa 
saúde vai agradecer.

 
JOSÉ RENATO NALINI é reitor, docente 

de pós-graduação e Secretário-

Executivo das Mudanças Climáticas 

de São paulo (jose-nalini@uol.com.br)

Seja grato. 
Sua saúde agradece

Não há 
necessidade 
de 
treinamento 
prévio

JOSÉ 

RENATO 

NALINI

A Comissão de Edu-
cação da Câmara dos 
Deputados aprovou re-
centemente o  projeto 
de lei que proíbe o uso 
de telefone celular e de 
outros aparelhos eletrô-
nicos portáteis por alu-
nos da educação básica 
em escolas públicas e 
particulares, inclusive, 
no recreio e nos interva-
los entre as aulas. Além 
de proibir o uso, o texto 
proíbe também o porte 
de celular por alunos da 
educação infantil e dos 
anos iniciais do ensino 
fundamental, como for-
ma de proteger a crian-
ça de até 10 anos de pos-
síveis abusos.

A proposta autori-
za, por outro lado, o uso 
de celular em sala de au-
la para fins estritamen-
te pedagógicos, em todos 
os anos da educação bási-
ca. Permite ainda o uso 
para fins de acessibilida-
de, inclusão e condições 
médicas. As escolas já es-
tão se adaptando: caixas 
para guardar celulares e 
perda de pontos em ava-
liações são algumas das 
estratégias usadas pa-
ra que estudantes não se 
distraiam nas salas de 
aula em muitas unida-
des escolares. Mas isso é 
uma ponta apenas dessa 
nova realidade. 

Enquanto o governo 
se preocupa e estabele-
ce limites para as crian-
ças, os idosos passam 
por outro desafio. A tec-
nologia está aí: para ser-
viços bancários, marca-
ção de consultas entre 
tantas outras possibili-
dades.  Mas esbarramos 
em outros problemas:  
questões como proble-
mas de visão, audição 
e agilidade motora po-
dem dificultar o uso de 
dispositivos pequenos e 
telas touch. Além disso, 
dificuldades cognitivas 
relacionadas à idade po-
dem tornar o aprendi-

zado de novos conceitos 
mais desafiador. 

Outro fator impor-
tante é a compreensão 
sobre privacidade digi-
tal, fundamental para 
qualquer usuário da in-
ternet, mas, para os ido-
sos, essas questões po-
dem ser mais complexas. 

O que eu quero di-
zer é que o letramen-
to digital é essencial no 
mundo atual, pois per-
mite que as pessoas par-
ticipem de forma ativa 
e informada na socieda-
de, no mercado de traba-
lho e nas interações so-
ciais. Ele possibilita, por 
exemplo, o acesso a me-

lhores oportunidades 
de emprego, a interação 
com serviços públicos 
e o engajamento em te-
mas importantes da so-
ciedade, como saúde e 
educação. Em um mun-
do cada vez mais conec-
tado, a falta de letramen-
to digital aumenta o 
risco de exclusão social. 

E o que podemos fa-
zer para mudar ou aju-
dar nessa realidade? Ser 
mais empáticos com o 
cidadão, obedecer as leis 
que estão surgindo, mas 
pensar sempre além. 
Quanto mais você facili-
tar com linguagem cla-
ra, interface intuitiva, 
treinamentos gratuitos, 
tutoriais, mais você con-
segue inserir as pessoas 
nesse universo. 

Investir no letramen-
to digital para o público 
em geral, especialmen-
te para as mais vulnerá-
veis digitalmente, é uma 
ação que demonstra res-
ponsabilidade social e 
compromisso com a in-
clusão. Além de ajudar 
as pessoas a usufruírem 
das vantagens da tecno-
logia, essas iniciativas 
criam laços de confian-
ça e fidelidade. A longo 
prazo essas ações torna-
rão a sociedade mais jus-
ta e conectada.

AMAURI MARQUEZI DE LUCA 

é Executivo de Tecnologia da 

informação e Comunicação, 

Diretor presidente da Companhia 

de informática de Jundiaí 

e presidente do Conselho 

Municipal de Ciência, Tecnologia 

e inovação de Jundiaí.

Letramento digital 
e a sociedade

O letramento 
digital é 
essencial 
no mundo 
atual

AMAURI 

MARQUEZI

DE LUCA

O objetivo principal da 
Doutrina Espírita é promo-
ver o aperfeiçoamento mo-
ral das pessoas, fazendo is-
so com esclarecimentos e 
orientações e não com obri-
gações ou proibições. Ela 
nos explica que Deus, em 
seu infinito amor, bondade 
e justiça, nos proporciona o 
livre-arbítrio. Somos livres 
para fazer o que quisermos, 
nós que decidimos o nosso 
destino, não somos mario-
netes nas mãos do Criador 

e não existe determinismo, 
acaso ou fatalidade. Porém, 
consequente à lei de livre-
-arbítrio, existe a lei de cau-
sa e efeito, ou seja, podemos 
tomar as escolhas que qui-
sermos, mas somos os res-
ponsáveis por todas as con-
sequências advindas delas. 
Conforme nos ensina Em-
manuel através de Chico 
Xavier: “Você é livre para 
fazer suas escolhas, mas é 
prisioneiro das consequên-
cias”. Em outras palavras, o 
plantio é facultativo, mas a 
colheita é obrigatória.

O apóstolo Paulo, em 
sua 1ª epístola aos Corín-
tios, também nos elucida: 
“Todas as coisas me são líci-
tas, mas nem todas as coisas 
convêm; todas as coisas me 

são lícitas, mas nem todas 
as coisas edificam”; o que 
sintetiza exatamente as leis 
universais do livre-arbítrio 
e causa e efeito.

O Espiritismo, dessa 
maneira, não proíbe nada, 
mas sim explica e orienta 
sobre a nossa integral res-
ponsabilidade tanto pelas 
coisas boas quanto pelas 
ruins que nos ocorrem. Se-
gundo Allan Kardec: “O es-
piritismo nada proíbe, ape-
nas mostra os caminhos. 
Cabe a cada um de nós as 
escolhas, cientes das conse-
quências que cada uma de-
las nos trará”. Fica claro que 
ninguém, além de nós mes-
mos, é capaz de dizer o que 
nos é proibido. Pois seremos 
nós que sofreremos as con-

sequências, boas ou ruins, 
das nossas decisões. Não 
existe transferência da res-
ponsabilidade, mesmo que 
eu faça algo porque alguém 
disse para fazer, serei eu o res-

ponsável se fizer, e a cobrança 
de nossos equívocos deve vir 
da nossa consciência.

À medida que nos de-
senvolvemos, percebemos 
mais os impactos dos nos-
sos pensamentos e ações e 

passamos a compreender 
melhor o princípio de cau-
sa e efeito. Quanto mais 
evoluímos, cometemos 
mais acertos e menos erros 
e, consequentemente, co-
lhemos mais bons do que 
maus frutos provenientes 
das nossas escolhas. Essa é a 
função do Espiritismo, nos 
ensinar e ajudar em nossa 
evolução e, com isso, dimi-
nuir o nosso sofrimento.

Divaldo Franco nos fa-
la: “O Espiritismo não esta-
belece normas de comporta-
mento para os outros, uma 
vez que o seu corpo de prin-
cípios não condena as es-
colhas individuais de qual-
quer natureza. Seu papel 
não é proibir, é orientar, ex-
plicar aspectos novos de de-

terminado problema e apre-
sentar sugestões que podem 
facilitar a caminhada do 
ser no rumo da felicidade, 
pois cada um responde pelo 
comportamento que decide 
adotar”. Assim, o Espiritis-
mo não usa de opressão pa-
ra nos fazer ficar com medo, 
ele nos ensina a sermos res-
ponsáveis pelos nossos atos, 
ele nos mostra que tudo que 
fizermos terá um efeito em 
nossa vida. Isso é lindo, isso 
é amor incondicional, cons-
tituído na fraternidade e li-
vre de ameaças.

EDUARDO BATTEL 

é médico urologista, expositor 

espírita e coordenador da Liga de 

Medicina e Espiritualidade da FMJ 

(ebattel@hotmail.com)

O que o Espiritismo proíbe?

Tudo que 
fizermos 
terá um 
efeito em 
nossa vida

EDUARDO 

BATTEL
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A procuradora-geral do 
estado de São Paulo, Inês 
Coimbra, primeira mulher 
negra a ocupar o cargo, de-
fendeu  que as redes sociais 
no Brasil sejam reguladas. 
“Se a gente tem várias rela-
ções interpessoais aconte-
cendo lá e se elas são regula-
das fora do ambiente digital, 
não há motivo para não se-
rem reguladas dentro”, afir-
mou em entrevista à Agência 
Brasil. A chefe do Ministério 
Público Estadual foi uma das 
conferencistas do festival Re-
ćńPlay, evento de tecnologia 
que ocorre no Recife (PE) até 
este sábado (9).

Inês Coimbra argumen-
tou que as redes não podem 
representar uma arena que as 
pessoas possam invadir livre-
mente, sem nenhuma respon-
sabilidade. “Há pessoas que fa-
lam que são contra a regulação 
da redes por causa de ‘liberda-
de de expressão’.  Mas, se não 
se sabe como os algoritmos 
funcionam, você não é livre”, 
afirmou. Isso porque, segundo 
ela, a pessoa sendo condiciona-
da a receber informações por 
fontes que não conhece, acaba 
sendo “refém” de determina-
das opiniões e informações. 

BOLHAS
Inês criticou a falta de 

transparência desse pro-
cesso, que faria com que a 
sociedade vivesse em “bo-
lhas”, sem diálogo com 
quem pensa diferente. 
“Acho que seria muito im-
portante abrir a lógica dos 
algoritmos. Esse é um dos 
problemas que a gente tem 
em ser livre”, acrescentou.

Ela entende que a legisla-
ção brasileira está avançada 
e permite criminalizar, por 
exemplo, o racismo que ocor-
re no âmbito da internet, em-

bora considere que são temas 
novos para os aplicadores 
da Justiça. “A própria imple-
mentação do título penal do 
racismo é nova. Nas redes so-
ciais, ainda mais”.

A procuradora também 
defende a regulação das tec-
nologias de inteligência artifi-
cial, mas sem que “engesse” ou 
“iniba” a inovação. “Tem que 
ser com cautela. A calibragem 
é muito importante, mas não 
acho que deva ser um espaço 
destituído de regulação na me-
dida em que se tem diversas re-
lações interpessoais”.

O presidente dos Esta-
dos Unidos, Joe Biden, con-
versou  por telefone com o 
presidente Luiz Inácio Lu-
la da Silva. A ligação durou 
cerca de 30 minutos, infor-
mou o Palácio do Planal-
to. A iniciativa da conversa 
foi do norte-americano, que 
confirmou sua vinda para 
Cúpula de Líderes do G20, 
nos dias 18 e 19 deste mês, 
no Rio de Janeiro.

Ainda segundo o Planal-
to, Biden confirmou a deci-
são do governo americano 
de aderir à Aliança Global 
Contra a Fome e a Pobreza. 
Os dois trataram ainda da 
visita prevista do presiden-
te Biden a Manaus, antes da 
cúpula, e acertaram a reali-
zação de reunião bilateral 
no Rio de Janeiro. Os deta-
lhes da agenda no Amazo-
nas não foram divulgados 
até o momento, mas a visita 
envolverá ações de enfrenta-
mento às mudanças climáti-
cas e proteção das florestas. 

“Lula reiterou a amiza-
de e admiração pelo presi-
dente Biden e observou o 
excelente momento das re-
lações Brasil-EUA nos úl-
timos anos. Ambos desta-

caram a importância da 
iniciativa bilateral pela 
promoção do trabalho de-
cente no mundo – a Par-
ceria pelos Direitos dos 
Trabalhadores – e a conver-
gência de prioridades entre 
os dois governos para a pro-
moção da transição energé-
tica. Biden enalteceu a im-
portância do Brasil para a 
preservação das florestas 
tropicais e para o comba-
te à mudança do clima”, in-
formou o Palácio do Planal-
to, em nota à imprensa.

Também em nota, a Ca-
sa Branca informou sobre a 
conversa entre Lula e Biden 

a respeito dos preparativos 
da reunião do G20. “O presi-
dente Biden parabenizou o 
presidente Lula pelo sucesso 
da presidência do Brasil no 
G20 e destacou o progresso 
alcançado na promoção dos 
direitos dos trabalhadores e 
no combate à fome e à pobre-
za. O presidente Biden tam-
bém desejou ao presidente 
Lula uma recuperação total 
da recente lesão. Os dois lí-
deres concordaram em man-
ter contato estreito sobre 
questões regionais e globais 
e manifestaram o seu com-
promisso de se reunirem no 
G20”, diz a nota.

Procuradora-geral defende 
regulação de redes sociais 

Biden confirma vinda 
ao Rio de Janeiro 

SÃO PAULO G20 
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A procuradora, Inês Coimbra,  defende regulação

A G20 ocorre nos dias 18 e 19 de novembro, com encontro de líderes 

As eleições municipais 
para vereadores são con-
sideradas as mais difíceis 
de serem ganhas por vá-
rios motivos, e consegue 
resultados expressivos 
aqueles que começam a 
trabalhar anos antes.

Se para quem já está na 
área já é difícil, imagine pa-
ra quem se aventura pela 
primeira vez na disputa por 
um cargo no legislativo. Os 
mais politizados afirmam 
que a disputa para vereador 
é a mais difícil de se conse-
guir, primeiro pela quanti-
dade de pessoas disputan-
do, muitas delas do mesmo 
ciclo social e de amizade. 
No páreo também os que já 
ocupam cadeiras e desen-
volvem trabalhos para a po-
pulação e, por fim, a falta de 
preparo do próprio postu-
lante ao cargo.

RESPALDO DOS PARTIDOS
Cada partido tem uma 

receita para “preparar” os 
novos candidatos para a 
disputa. Segundo o presi-
dente do PSDB de Jundiaí, 
Fernando Souza, após as 
eleições há uma pequena 
pausa para repor as ener-
gias, e em janeiro, tudo co-
meça. “Costumo dizer que 
nos anos ímpares nos des-

tacamos pela presença em 
cursos de formação políti-
ca e discussão dos assuntos 
do país, estado e município. 
Além do Café com Política, 
oferecemos aos interessa-
dos eventos temáticos abor-
dando temas como meio 
ambiente, segurança, entre 
outros”, afirma.

O PSB prepara o cami-

nho ouvindo os anseios da 
própria comunidade e bus-
cando lideranças em diferen-
tes pontos da cidade. “Nos-
sa missão é dialogar com a 
população sobre temas que 
realmente impactam o dia 
a dia. Mobilizar a comuni-
dade e a juventude, engajar 
moradores de todas as ida-
des e fomentar uma parti-

cipação ativa na vida polí-
tica é essencial para criar 
mudanças reais. Com uma 
base renovada, apoiando e 
preparando novos candida-
tos, acreditamos que pode-
mos construir uma política 
mais dinâmica e represen-
tativa”, disse a presidente do 
PSB Jundiaí, Najara Andrés.

A estratégia do PT em 

Jundiaí tem sido apoiar 
pessoas que já têm algum 
envolvimento em campa-
nhas eleitorais ou políti-
cas e trazer para a linha de 
frente. Foi o que ocorreu 
nas últimas eleições, se-
gundo o presidente do par-
tido, Ederson Felipe (Feli-
pão), com jovens revelações 
de diferentes bairros. “Nós 

preparamos esse pessoal 
dialogando com a base, for-
talecendo os seus trabalhos 
e ambientes sociais, dando 
muito curso de capacitação 
e incentivando a participa-
ção dessas pessoas também 
em conselhos municipais, 
eu entendo que é a melhor 
forma de preparo que a gen-
te possa ter”, disse.

Partidos apostam em capacitação 
para preparar novos candidatos 

PRÓXIMO PLEITO Àquele que pensa numa vaga para 2028, a hora é agora para iniciar o preparo com discussões políticas e cursos de formação
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Fernando Souza (PSDB): Cafés com 

política trazem boas discussões

Para Felipão (PT) , cursos de capacitação 

preparam bem os candidatos

Najara Andrés (PSB), “Nas comunidades 

que encontramos lideranças”

DINÁ DE MELO  
grupo.editores@jj.com.br

Na última sexta-fei-
ra (8), Itupeva amanhe-
ceu com dois locais públi-
cos alvos de vandalismo, 
um delito que a Prefeitu-
ra vem trabalhando pa-
ra inibir, com apoio da 
Guarda Municipal, das 
demais autoridades poli-
ciais e também colabora-
ção da população.

Os atos de vandalismo 
e furto ocorreram na UBS 
Santa Fé e no CLT - Cen-
tro de Lazer do Trabalha-
dor (Campão).

Na unidade de saúde hou-
ve pequenos furtos e um 
computador foi levado. Feliz-
mente, o atendimento aos pa-
cientes não foi afetado.

No CLT foram furtados 

peças da caixa de energia 
elétrica, inclusive cerca de 
40 metros de fios, deixan-
do o local às escuras. “Es-
te tipo de delito é algo que 
afeta toda a população, já 
que são prédios públicos, 
ou seja, que atendem a to-
dos nós. Seja na área de 
saúde, de esportes ou edu-
cação, o principal prejudi-

cado é o cidadão itupeven-
se. Por isso mesmo peço a 
colaboração de cada um, 
que denuncie esses cri-
mes, acione a nossa Guar-
da Municipal ou a polícia, 
para que possamos juntos 
combater essa criminali-
dade”, disse o prefeito Ro-
gério Cavalin.

Durante a semana, a 

Praça de Eventos da Pedrei-
ra já havia sido alvo de van-
dalismo, com roubo de fios 
e peças elétricas.

Em todas as ocasiões, a 
Prefeitura registrou o Bole-
tim de Ocorrência para que 
os crimes sejam apurados. 
Denúncias podem ser feitas 
na Guarda Municipal, pelo 
telefone 153.

Prédios públicos em Itupeva são alvos de vandalismo
CRIME

DIVULGAÇÃO

Denúncias podem ser feitas pelo 

telefone 153, da GM de Itupeva
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No fim de outubro, com 
intervalo de apenas 10 dias, 
conselheiras tutelares que 
tiveram comparecimento 
solicitado à delegacia para 
registro de boletim de ocor-
rência de crimes envolven-
do crianças se recusaram a 
comparecer. As faltas vão 
na contramão do que a le-
gislação vigente prega co-
mo deveres dos conselhei-
ros. O Ministério Público 
foi acionado diante dos fa-
tos e, em nota, informou ao 
JJ que serão investigados os 
casos em que as conselhei-
ras tutelares não compare-
ceram à delegacia.

Entre os deveres que 
conselheiros tutelares de 
Jundiaí têm, devem exercer 
suas atribuições com “des-
temor, zelo, dedicação, ho-
nestidade, decoro, lealdade, 
ética, respeito e dignidade 
(...); observar as normas le-
gais e regulamentares, não 

se omitindo ou se recusan-
do, injustificadamente, a 
prestar atendimento”. 

RELEMBRE
O primeiro caso acon-

teceu em um domingo, 20 
de outubro, quando o dele-
gado Rodrigo Carvalhaes 
acionou o Conselho Tutelar 
de Jundiaí, mas houve recu-
sa da conselheira em com-
parecer, o que fez com que 
o delegado acionasse o Mi-
nistério Público de São Pau-
lo (MP-SP). O papel do con-
selheiro tutelar é assegurar 
o cumprimento do Estatuto 
da Criança e do Adolescen-
te, visando a proteção de 
menores de idade.

Na ocasião, a presença 
de conselheiro tutelar era 
necessária, porque tratava-
-se de uma denúncia grave 
de violência física e psico-
lógica de duas adolescentes, 
cuja autoria era a própria 
mãe. Mesmo com o aciona-
mento, a conselheira em 
questão se limitou apenas 

a pedir os telefones da mãe 
e do padrasto das meninas, 
mesmo diante da gravidade 
da situação, como consta no 
boletim de ocorrência.

Já o segundo caso acon-
teceu em uma quarta-fei-
ra, 30 de outubro, quando, 
mais uma vez, houve recu-
sa, mas de outra conselhei-
ra. A delegada plantonista 
atendia o caso de um me-
nor de idade detido em fla-
grante no tráfico de dro-
gas e cujo responsável não 
foi localizado para compa-
recimento à delegacia. No 
boletim de ocorrência, a 
delegada registrou que “o 
Conselho Tutelar, aciona-
do, recusou-se a compare-
cer neste Plantão”.

Em ambas as situações, 
o Jornal de Jundiaí procu-
rou os conselhos de Jun-
diaí, mas não obteve retor-
no. Mais uma vez, para a 
produção desta matéria, os 
Conselhos Tutelares da ci-
dade foram procurados pe-
los e-mails oficiais, mas não 

houve resposta até o fecha-
mento desta edição.

DIREITOS E DEVERES
A situação preocupa, vis-

to que a atual composição 
dos três Conselhos Tutelares 
de Jundiaí assumiu manda-
tos neste ano e continuará 
pelos próximos três anos. 
Por ser um órgão autônomo, 
cabe a todo sistema de ga-
rantia de direitos da crian-
ça e do adolescente a fiscali-
zação quanto à atuação dos 
profissionais dentro do mu-
nicípio. Atualmente são três 
Conselhos Tutelares dividi-
dos por regiões, totalizando 
15 conselheiros.

De acordo com a Unida-
de de Gestão de Assistência 

e Desenvolvimento Social 
(Ugads), cerca de 5% do or-
çamento da unidade é des-
tinada à manutenção dos 
Conselhos Tutelares de Jun-
diaí. Em valores, a verba pre-
vista na Lei Orçamentária 
de 2025 para Conselhos Tu-
telares é de R$ 2,8 milhões. 

No município, conselhei-
ros têm remuneração men-
sal de R$ 8.688,59, com direi-
to a gratificação natalina e 
1/3 de férias. Quanto aos de-
veres do cargo, conselheiros 
devem cumprir 40 horas se-
manais de trabalho de se-
gunda a sexta-feira, além de 
plantões. A jornada extraor-
dinária é compensada. Pa-
ra comparação, na cidade de 
São Paulo, os conselheiros 

que assumiram mandato 
neste ano têm remuneração 
de cerca de R$ 4 mil.

De acordo com a Lei Mu-
nicipal nº 9.904, março de 
2023, é vedado ao conselheiro 
tutelar “recusar-se a prestar 
o atendimento que lhe com-
pete, fazê-lo de forma inade-
quada, omitir-se ou proceder 
de forma desidiosa no exercí-
cio de suas atribuições”. Tam-
bém de acordo com o texto, 
“a função de Conselheiro Tu-
telar exige dedicação exclusi-
va, sendo vedado o exercício 
de qualquer outra atividade 
pública ou privada, ainda que 
fora do horário da jornada de 
trabalho ou nos períodos de 
descanso, com a exceção de 
atividades voluntárias”.

MP-SP investiga 
recusa de 
atendimento do 
Conselho Tutelar 

COM RECURSO PÚBLICO Mesmo com salário de R$ 8 mil mensais  
e gratificações, conselheiros se recusam a prestar atendimento

diVULGaÇÃO

MP vai analisar por que os conselheiros tutelares não têm comparecido às delegacias, quando acionados 

NATHÁLIA SOUSA
nsantos@jj.com.br

Os casos de Srag (síndro-
me respiratória aguda gra-
ve) por rinovírus estão em al-
ta em crianças e adolescentes 
nos estados do Rio de Janei-
ro, Bahia, Ceará e Maranhão, 
segundo o mais recente Bo-
letim InfoGripe da Fiocruz 
(Fundação Oswaldo Cruz).

No Brasil, os casos de Srag 
por Covid continuam em 
queda na maioria dos esta-
dos, com exceção do Rio de 
Janeiro, que mantém sinal de 
crescimento após período de 
diminuição. Os dados foram 
analisados entre 27 de outu-
bro e 2 de novembro.

O boletim mostra ain-
da que 11 das 27 unidades 
federativas sinalizam cres-
cimento de Srag nas últi-
mas seis semanas: Amazo-
nas, Amapá, Bahia, Ceará, 
Espírito Santo, Goiás, Mara-
nhão, Mato Grosso, Pernam-
buco, Piauí e Rio de Janeiro. 
Entre as capitais, dez apre-
sentam aumento: Goiânia, 
Macapá, Manaus, Salvador, 
São Luís, São Paulo, Rio de 
Janeiro Teresina e Vitória.

Também houve um le-
ve crescimento nos quadros 

causados por influenza B, 
especialmente na popula-
ção de 14 a 49 anos. Até o 
momento, no entanto, o nú-
mero de registros de casos 
graves ainda não é grande e 
não tem criado impacto nas 
hospitalizações.

SOBRE AS SÍNDROMES 
RESPIRATÓRIAS

Rinovírus e VSR (ví-
rus sincicial respiratório) 
são agentes comuns de in-
fecções respiratórias, com 
o rinovírus causando res-
friados e o VSR afetando 
principalmente crianças 
com condições como bron-
quiolite e pneumonia.

Influenza A, um vírus 
mutante rápido responsável 
pela gripe, e Covid, causada 
pelo coronavírus, são tam-
bém altamente contagiosos.

A prevenção inclui va-
cinação (especialmente 
para Influenza A e Covid) 
e práticas rigorosas de hi-
giene, como lavagem das 
mãos e uso de máscaras, 
além de manter uma boa 
etiqueta respiratória para 
limitar a transmissão.

Casos graves crescem 
entre crianças 
e adolescentes

SAÚDE

diVULGaÇÃO

Vírus podem levar a bronquiolite e pneumonia, alerta a Fiocruz

A programação do Dia 
da Consciência Negra este 
ano contará com uma série 
de atividades temáticas, co-
mo palestras e apresentações 
artísticas, organizadas pela 
Unidade de Gestão de Cultu-
ra (UGC) da Prefeitura para os 
dias 13, 20 e 22 de novembro.

Logo na próxima quar-
ta-feira (13), será realizada 
uma Roda de Conversa so-
bre “Papeis da Resistência”, 
na qual serão apresentadas 
fontes documentais sobre 
o período escravocrata e os 
movimentos de resistência 
de Jundiaí, sob guarda de 
instituições como o Arqui-
vo Histórico, equipamento 
vinculado ao Departamen-
to de Museus da UGC. A ati-
vidade começa às 18h30 e se-
rá realizada no Museu dos 
Ferroviários (avenida União 
dos Ferroviários, 1760 – Es-
paço Expressa). Os interessa-
dos devem se inscrever por 
meio de formulário on-line.

Já na quarta-feira (20) – 
Dia da Consciência Negra -, 
a programação temática vai 
das 9h às 20h, e será realizada 
no Centro das Artes Prefeito 
Pedro Fávaro (rua Barão de 
Jundiaí, 1093 – Centro), jun-
tamente com parte da pro-
gramação da 5ª Festa Literá-
ria de Jundiaí (FLIJ).

Divididas entre o saguão 
e as salas Glória Rocha e Jo-
sette Feres de espetáculos, as 
atrações programadas para 
a manhã serão: às 9h, inter-
venção artística com elen-
co da Rota Afro; às 10h, in-
tervenção com os alunos do 
curso superior de Eventos 
da Fatec baseada na obra pre-
miada “O Avesso da Pele”, de 
Jeferson Tenório; 10h30, me-
sa de debate “Outro olhar da 
História de Jundiaí”.

Neste dia também será 
aberta oficialmente a 8ª edi-
ção da ZumbiTECA, que terá 
como tema “Reflexões e Jor-
nada: O Empoderamento Ne-
gro Através da Arte, da Lei-
tura e da Literatura”. Para as 
12h30 está programado um 
Sarau, em homenagem à ar-
tista Olga de Brito, e, em se-
guida, às 13h30, será aberta 
a exposição temática na Ga-
leria de Exposições Olga de 
Brito, que leva o mesmo no-
me da artista homenageada.

Já no período da tarde, às 
14h, apresentação de dança 
com diversos grupos;  das 
14h30 até as 19h, as atra-
ções são 183 Record (RAP), 
DJ Lensly, Quintal do Nego 
(Samba e Pagode), DJ Xan-
don, Desfile Itam Irum e 
Aulão de Charme e Passi-
nho, com o professor Lucia-
no Sant’Anna. 

A programação contará 
ainda, ao longo do dia, com 
brincadeiras mediadas pa-

ra o público infantojuvenil, 
intervenções artísticas di-
versas, Praça de Alimenta-
ção com barracas e foodtru-
cks na rua Barão de Jundiaí, 
artesanato do programa 
Jundiaí feito à Mão e ven-
da de livros de autores jun-
diaienses pela 5ª FLIJ.

E, para finalizar, na sex-
ta-feira (22), de volta ao Cen-
tro das Artes Prefeito Pedro 
Fávaro, a programação traz, 
às 14h, na Sala Josette Feres, 
o Fórum da Rota Afro Tu-
rística e lançamento de sua 
identidade visual. A ativi-
dade é destinada a profissio-
nais e demais interessados 
na criação de roteiros para 
o segmento, como agentes 
de Turismo, comerciantes, 
artistas e afroempreende-
dores, de Jundiaí e Região.

E às 19h30, é a vez do show 
musical “Além do Lá”, com 
canções do quinto disco com 
músicas inéditas e a celebra-
ção pelos dez anos da banda 

Aláfia, trazendo para o palco 
da Sala Glória Rocha temas 
como amor, a dor, a família, 
a luta, o prazer e o destino são 
interpretados à luz da tradi-
ção da literatura de Ifá, forte 
influência da banda.

ROTA AFRO
Além dessa programa-

ção, a UGC está com ins-
crições abertas para a Rota 
Afro – Circuito da Memória 
da População Negra em Jun-
diaí, iniciativa de educação 
patrimonial que consiste na 
visita monitorada a pontos 
como o Espaço Expressa e o 
Centro, vinculados à Histó-
ria e à resistência no Muni-
cípio. A próxima edição se-
rá no sábado (23), no período 
da manhã, e os interessa-
dos deverão se inscrever por 
meio de formulário on-line. 
Ao longo do mês, a atividade 
também será realizada com 
grupos de estudantes da re-
de municipal de ensino.

Dia da Consciência Negra 
terá programação especial

JUNDIAÍ 

diVULGaÇÃO

Programação é intensa durante toda a semana de comemoração à consciência negra 
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O processo de renovação 
do parque de iluminação 
pública de Jundiaí, iniciado 
em 2021, alcança a marca 
de 9.059 pontos entre vias 
e espaços públicos, com im-
plementações em todas as 
regiões da cidade. O projeto 
segue para a revitalização 
completa do parque de ilu-
minação pública da cidade, 
com mais de 61 mil pontos.

“Iniciamos o projeto de 
troca de iluminação da ci-
dade com o foco na segu-
rança para a população e 
economia para o meio am-
biente. Com o avançar das 
trocas, os ganhos para as 
pessoas vão além, pois pos-
sibilitam qualidade de vida 
e requalificação do bairro”, 
reforça o prefeito Luiz Fer-
nando Machado.

As instalações na região 
Sul, na rua Zuferey e ave-
nidas São Paulo, Fernan-
do Arens e Samuel Martins 
também foram completa-

das, totalizando 360 novos 
pontos em LED. O proces-
so de instalação segue nas 
ruas Roberton Simonsen, 
Bom Jesus de Pirapora, Itá-
lia e avenida 23 de Maio, 
que totalizam mais 175 uni-
dades. população

Desde o início do proje-
to, vários bairros já foram 
contemplados com a reno-
vação, seja completa, como 
foi o caso da região da Pon-
te São João e Jardim Fepasa, 
assim como ruas em bair-
ros como Caxambu, Vila 
Progresso, Pacaembu, En-
gordadouro, Eloy Chaves, 
Ermida, Varjão (Novo Ho-
rizonte), Almerinda, Cen-
tro entre outros.

“O LED traz diversos ga-
nhos, não somente em qua-
lidade de iluminação, co-
mo para o meio ambiente, 
pois requer menos energia 
para promover maior clari-
dade”, reforça o diretor de 
Iluminação da Unidade de 
Gestão de Infraestrutura e 
Serviços Públicos, Edmario 
Mendes da Silva.

Iluminação pública chega a 
mais de 9 mil pontos em LED  

QUALIDADE Com a troca da iluminação em Jundiaí, há mais segurança aos cidadãos e menos gasto de energia - intenção é chegar a trocar 61 mil 

DA REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com.br
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Iluminação de LED já chegou a vários bairros de Jundiaí e Centro, com economia e mais claridade 

O Brasil tinha, em 2022, 
16,4 milhões de seus habi-
tantes morando em favelas 
e comunidades urbanas em 
656 municípios, segundo 
dados do Censo Demográfi-
co 2022 divulgados na últi-
ma sexta-feira (8).

O levantamento mos-
trou que o contingente de 
16.349.928 pessoas, cerca 
de 8% da população bra-
sileira, se distribui em 
12.348 dessas comunida-
des pelo país, segundo o 
IBGE (Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatís-
tica), com quase metade 
das favelas no Sudeste do 
país (48,7%).

Embora o instituto não 
indique uma comparação 
direta por causa de melho-
rias no recenseamento, os 
dados captados em 2010 
indicavam 11.425.644 re-
sidentes em favelas,  cerca 
de 6% da população do pa-

ís naquele ano em 6.329 des-
ses territórios.

Assim como a concen-
tração da quantidade de 
favelas, o Sudeste do país 
também abriga 43,4% des-
sa população, com 7,1 mi-
lhões de habitantes, com 
mais da metade vivendo no 
estado de São Paulo. Em se-
guida, na comparação en-
tre as grandes regiões, estão 
o Nordeste (28,3%), o Norte 
(20%), o Sul (5,9%) e o Cen-
tro-Oeste (2,4%).

Na divisão por unida-
des da federação, São Paulo 
(3,6 milhões), Rio de Janeiro 
(2,1 milhões), Pará (1,5 mi-
lhão) e Bahia (1,4 milhão) 
somam pouco mais da me-
tade da população em fa-
velas do país. A maior do 
Brasil é a Rocinha, no Rio, 
com 72.021 moradores, 
seguida pela Sol Nascen-
te, em Brasí lia (DF), com  
70.908 habitantes.,

Brasil tem 16,4 
milhões morando 
em favelas 

IBGE

O centenário Hospi-
tal São Vicente de Paulo 
(HSV), localizado no co-
ração de Jundiaí, comple-
ta 122 anos renovado em 
sua estrutura – que rece-
beu mais de 200 reformas 
– e eficiência em destaque, 
pois ampliou sua capacida-
de de internações. Em 2017, 
de janeiro a setembro, fo-
ram realizadas, em média, 
1.128 por mês. Em 2024, 
considerando o mesmo pe-
ríodo, foram realizadas, em 
média, 1.520 internações, 
ou seja, 392 internações a 
mais por mês, o que signi-
fica 4.700 a mais no ano.

“O Hospital São Vicen-
te é o único de referência 
em alta complexidade pa-
ra a Região Metropolitana 
de Jundiaí (RMJ). Quan-
do chegamos ao governo, a 
instituição estava quebra-
da, em todos os sentidos. 
Conseguimos recuperar as 
finanças e promover me-
lhorias estruturais no pré-
dio, reformando os quar-
tos numa parceria com a 
iniciativa privada, imple-
mentar novos protocolos e 
reduzir custos. O modelo 
eficiente é replicado nas re-
giões, com os pronto aten-
dimentos geridos pelo hos-
pital”, explica o prefeito 
Luiz Fernando Machado.

Segundo dados do HSV, 
em 2017 eram realizadas 
522 cirurgias por mês. Atu-
almente são 643, o que sig-
nifica 1.456 cirurgias a 
mais por ano, ou seja, um 
crescimento de 23%. “Con-
seguimos renovar protoco-
los, reduzir tempos para o 
atendimento e com isso re-
duzir o tempo de interna-
ção do paciente, possibili-
tando maior rotatividade, 
e, consequentemente, au-
mento na execução dos ser-
viços. Somos um dos hos-
pitais mais resolutivos do 
interior paulista. Motivo 
de orgulho para a cidade e 
para a equipe”, reforça Ma-
theus Gomes, superinten-
dente da instituição, que 

recentemente recebeu a 
acreditação em Rede Inte-
grada - ONA Nível 2, Acre-
ditado Pleno, e conquistou 
o nível máximo de quali-
dade de excelência da Cer-
tificação da Rede de Ge-
renciamento de pacientes 
politraumatizados.

INVESTIMENTOS
Por meio de recursos 

municipais, estaduais e 
federais, bem como de do-
ações de empresas priva-
das, o HSV investiu em 
melhorias estruturais pa-
ra melhorar o atendimen-
to à população e qualificar 
os espaços aos trabalhado-
res. Ao longo dos últimos 
anos, foram mais de 200 re-
formas, com a implemen-
tação dos Ambulatórios 
de Ortopedia, de Especia-
lidades e do Colaborador, 
a renovação da Quimiote-
rapia, implantação de Res-

sonância Magnética inter-
na à estrutura, além das 
reformas nas UTIs e em 62 
quartos, a partir da ação 
“Acolha um Quarto, Con-
forte Vidas”, realizada em 
parceria entre a Rede Jun-
diaí de Cooperação, inte-
grada à Unidade de Gestão 
de Governo e Finanças.

A partir da organiza-
ção interna, é possível am-
pliar os ‘braços’ para os 
bairros. A descentraliza-
ção do atendimento de ur-
gência e emergência, le-
vando o HSV nas regiões 
– hoje já implantados nas 
regiões Noroeste/Norte no 
PA Hortolândia e Leste no 
PA Ponte São João, e em 
dezembro no PA Progres-
so, na região Sul – facili-
ta o acesso da população 
aos cuidados com a saú-
de, bem como inova com 
a oferta de exames diag-
nósticos de maneira re-

gionalizada, agilizando o 
atendimento, reduzindo 
o tempo deslocamento do 
paciente e eliminando fi-
las de espera.

“Com todas as reformu-
lações e todos os investi-
mentos realizados, incor-
porando tecnologia nos 
PAs, temos a integração 
dos serviços de Urgência 
e Emergência com HSV, 
nos bairros. As pessoas 
não precisam se deslocar 
de um lugar para o outro 
para ter a sua necessida-
de de saúde atendida. Is-
so é serviço de excelência, 
na porta de casa”, reforça o 
gestor da Unidade de Ges-
tão de Promoção da Saúde 
(UGPS), Tiago Texera. Atu-
almente, considerando to-
dos os atendimentos ex-
ternos ao Hospital - como 
Ambulatórios, Prontos-so-
corros e unidades de Pron-
to Atendimento - são rea-
lizados, em média, 64.092 
atendimentos por mês.

São Vicente descentraliza
atendimento para os bairros

SAÚDE

DIVULGAÇÃO

HSV descentralizou hoje faz mais de 64 mil atendimentos /mês

VAGA PARA 

TOPÓGRAFO / 
AUXILIAR DE 
TOPOGRAFIA

Candidatos com 
experiência. 

Enviar currículo para 
rhgeourbe@gmail.com

Lavanderia na Vila Arens 
seleciona: 

COSTUREIRA 
com experiência em ajustes 

e consertos em roupas 
masculina e feminina (barra, 
cós, encurtar manga, troca 

de zíper, cerzir etc...).
Interessadas deverão entrar 

em contato no whatsapp 
(11) 91188-0102.
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Um morador de rua foi 
espancado por pelo me-
nos cinco pessoas des-
conhecidas, durante a 
madrugada, na avenida 
Antônio Segre, em Jun-
diaí. Ele disse à Polícia 
Militar que acredita que 
tenha sido confundido 
com um ladrão.

A PM foi acionada por 
funcionários do Hospital 
São Vicente, para averi-
guação de um caso envol-
vendo um paciente que 
havia sido socorrido ao 
local com vários hemato-

mas pelo corpo, além de 
um corte na cabeça.

Quando os agentes 
chegaram, ele contou que 
“anda com más compa-
nhias”, todos moradores 
de rua, e que estes cos-
tumam sair praticando 
furtos pela cidade, razão 
pela qual acredita ter si-
do espancado, ao ser con-
fundido com um ladrão.

Ele não soube dizer ao 
certo quantas pessoas o 
agrediram, mas que foram 
pelo menos cinco.

O caso foi registrado na 
manhã deste sábado (9), no 
Plantão Policial e será in-
vestigado pela Polícia Civil.

Morador de rua é espancado 
e hospitalizado em Jundiaí

LESÃO CORPORAL A vítima acredita que tenha sido confundido com um ladrão e que por isso apanhou de várias pessoas na rua

DIVULGAÇÃO

O caso foi registrado no Plantão Policial e será investigado pela Polícia Civil

FÁBIO ESTEVAM
festavam@jj.com.br

Um homem foi preso 
por tráfi co de drogas na 
noite desta sexta-feira (8), 
em uma biqueira no bair-
ro Cavalli, em Louveira, 
onde também costumam 
se reunir motociclistas 
baderneiros que saem em 
bando pelas ruas da ci-
dade estourando escapa-
mento e perturbando o 
sossego público.

Os PMs Correia e 
Vianna faziam patru-
lhamento pela rua 13 de 
Maio, quando avistaram 
um homem em atitude 
suspeita, segurando uma 
sacola. Ao avistar a viatu-
ra ele tentou fugir, mas 
foi alcançado e detido.

Na sacola que ele car-
regava foram encontra-
das dezenas de porções 

de drogas diversas, sobre 
as quais ele não quis co-
mentar ou se explicar.

Os agentes deram voz 
de prisão ao suspeito e o 
levaram para o Plantão 
Policial, onde o delegado 
plantonista determinou 
o fl agrante.

O local onde ele foi 
preso é o mesmo onde, 
na semana passada, os 
mesmos PMs recupera-
ram uma moto furtada, 
que estava sendo usada 
por um motociclista pa-
ra sair pelas ruas pertur-
bando o sossego da po-
pulação. Na ocasião, ele 
e outros arruaceiros esta-
vam reunidos na biquei-
ra, prestes a saírem em 
bando - os demais conse-
guiram fugir.

Um empresário de Jun-
diaí sofreu um golpe de mais 
de R$ 100 mil, aplicado por 
um estelionatário que se pas-
sou por motorista de cami-
nhão para transportar uma 
carga de vinagres de Jundiaí 
para Monte Carmelo, em Mi-
nas Gerais. A carga nunca 
chegou ao destino.

O empresário precisava 
de um motorista freelan-
ce para levar mais de 2 mil 
unidades de vinagre para a 
cidade mineira, e para isso 
anunciou a vaga em um si-
te especializado.

Um homem entrou em 
contato se apresentando pa-
ra o trabalho e, mediante so-
licitação, enviou todos os do-
cumentos necessários para 
a contratação. Os documen-
tos foram analisados por 
uma empresa gerenciadora 
de risco, que deu seu aval pa-
ra a contratação do suposto 
motorista entregador.

No dia do trabalho, o mo-
torista enviou mensagem 
afi rmando que havia tido 
problemas mecânicos em seu 

caminhão, e que só poderia 
levar a carga no dia seguin-
te. No outro dia, ele carregou 
o caminhão e deixou o local. 
Como o empresário acredita-
va que a carga estava de fato 
a caminho de MG, depositou 
o pagamento pelo serviço, no 
valor de R$ 3,1 mil.

O golpe começou a ser 
descoberto logo após o en-
vio do dinheiro. O dono da 
conta que recebeu o Pixv - 
com o mesmo nome do es-
telionatário -, entrou em 
contato perguntando so-
bre o dinheiro enviado pa-
ra ele. Durante a conversa 
com o empresário, ele disse 
que não foi a primeira vez 
que golpistas utilizaram 
seu nome para furtar car-
gas, e que portando o em-
presário jundiaiense havia 
caído em uma arapuca - ele 
devolveu o dinheiro envia-
do pela vítima.

A carga, que não chegou 
em MG, está avaliada em 
mais de R$ 100 mil.

O caso será investigado 
pela Polícia Civil.

Um homem teve sua 
moto danifi cada por la-
drões que furtaram o mó-
dulo da motocicleta, dentro 
do estacionamento de um 
supermercado na região da 
Vila Rami, em Jundiaí, na 
manhã deste sábado (9).

A vítima, que tem 59 
anos e é vigilante, deixou 
sua moto no estacionamen-

to e entrou no mercado pa-
ra fazer compras. Quando 
saiu, se deparou com o ve-
ículo danifi cado na rabeta, 
banco e lateral.

Ele pediu ajuda aos se-
guranças do supermercado, 
que o orientaram a fazer o 
Boletim de Ocorrência.

O caso será investigado 
pela Polícia Civil.

Homem é preso em 
ponto de drogas 
e de encontro 
de baderneiros

Empresário de 
Jundiaí anuncia 
vaga e leva golpe 
de R$ 100 mil

Ladrões agem em 
estacionamento 
de supermercado 
em Jundiaí

POLÍCIA MILITAR
ESTELIONATO FURTO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Os mesmos PMs já haviam recuperado uma moto no local

O caso foi registrado no Plantão Policial e será investigado pela Polícia A moto foi danifi cada pelos ladrões; o caso será investigado

NECROLOGIA

CLAUDIO PINTO DE SOUZA, 

58 anos, casado. Sepultado 

no Cemitério Memorial Par-

que da Paz.

SILVÉRIO FONTANA, 87 

anos, solteiro. Sepultado 

no Cemitério Nossa Senho-

ra do Desterro.

JURACI BUENO DE OLIVEI-

RA RIBEIRO, 63 anos, viúva. 

Sepultamento em Caieiras.

HENRY MIGUEL INOCEN-

CIO BURGER, solteiro. Se-

pultado no Cemitério Me-

morial Parque da Paz.

JOSÉ GERALDO PEGO NAS-

CIMENTO, 59 anos, divor-

ciado. Sepultado no Cemi-

tério Parque dos Ipês.

O Velório Municipal infor-

mou sobre 5 óbitos, autori-

zado pelas famílias.

UTILIDADE PÚBLICA – LOTERIAS
LOTOMANIA:

DATA:

DUPLA SENA:
DATA:
1º SORTEIO 2º SORTEIO

MEGASENA:
DATA: QUINA: DATA:

LOTOFÁCIL: DATA:

1º
2º
3º
4º
5º
6º
7º

DATA:

TELESENA:

DEU NO POSTE

SORTEIO:

PT
1º
2º
3º
4º
5º
6º
7º

PTN

DE 33º ANIVERSÁRIO

08/11/24

2697

2738

2794

3240

08/11/24

08/11/24

07/11/24

08/11/24

LOTERIAS DE 09/11/24 NÃO ATUALIZADAS ATÉ O FECHAMENTO DESSA EDIÇÃO

4º SORTEIO - 03/11/24

6578

09/11/24

06 10 15 22 24 46 51 54 55 59

02 03 05 08 09 11 12 13

14 15 17 18 20 22 23

03 33 49 52 75

5 5 4 7

9 0 1 6

4 7 4 5

4 3 3 4

7 3 0 3

0 9 4 5

0 1 1

01 17 19 02 07 09

35 37 44 29 42 44

03 09 14 20 28 52

29 30 36 42 45 62 63 72 79 92

12 19 23 24 27 
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AINDA ESTOU AQUI MOANA 2

Selton Mello engordou 
20kg para papel

Disney divulga música 
Beyond, da nova animação

Para viver o pai de Marcelo Rubens 

Paiva, autor do livro que inspirou o 

longa, o ator precisou fazer uma dieta 

rigorosa para ganhar bastante peso.

Moana 2 chega aos cinemas brasileiros 

em 27 de novembro. Simultaneamente, 

a Disney está trabalhando em uma 

adaptação live-action do primeiro filme

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

HORÓSCOPO

ÁRIES
As observações que sua alma 
anda fazendo calam fundo e 
provocam comoções tão ínti-
mas, que dificilmente alguém 
perceberia, mesmo sendo uma 
pessoa próxima. Procure dialo-
gar com essas comoções, elas 
representam crescimento.

TOURO
Você só poderia enganar quem 
quiser ser enganado, porque 
as pessoas que andam atentas, 
cientes de que circulam men-
tiras bem elaboradas o tempo 
inteiro por aí, a elas é muito di-
fícil lhes impor algum engano.

GÊMEOS
Saber que alguém vai entrar 
pelo cano e não fazer nada 
para evitar, isso seria pouco 
sábio de sua parte. Ao mesmo 
tempo, não se trata de impedir 
com violência o movimento, 
mas de fazer sugestões que 
interessem.

CÂNCER
Essa sensação de que nada do 
que você fizer seja suficiente 
para agradar as pessoas que 
estão na sua mira, há de ser 
tratada com sabedoria, porque 
não é que as pessoas não per-
cebem, é você que anda exigin-
do muito delas.

LEÃO
Um pouco de romance é bem-
-vindo, para equilibrar o jogo, 
já que sua alma anda tendo de 
transitar por um deserto cheio 
de perigos e carências. O roman-
ce é fantasioso, mas cumpre a 
função de equilibrar o jogo.

VIRGEM
Dourar a pílula é uma forma de 
ganhar tempo, e seria interes-
sante você fazer isso, porém, 
tendo em mente que, apesar de 
provocar o atraso desejado, logo 
depois voltará a urgência de você 
tomar as rédeas da situação.

LIBRA
Cuide para verificar se as orien-
tações que as pessoas ofere-
cem são substanciais, ou se 
são meras opiniões que nem 
sequer elas comprovaram. É 
fato que as pessoas falam mais 
do que a boca, e produzem 
equívocos com isso.

ESCORPIÃO
Seria impossível encontrar 
uma razão lógica para o que 
anda acontecendo, portanto, 
evite se meter nesse labirinto, 
viva com intensidade todas as 
emoções que emergirem, e de-
pois siga seu caminho. Só isso.

SAGITÁRIO
Trate bem de tudo que seja 
pertinente ao seu bem-estar, ir-
radiando benefícios a todas as 
pessoas com que se relaciona, 
sejam elas familiares ou não. 
Agora é quando a alma precisa 
de um tanto de regozijo.

CAPRICÓRNIO
Por mais que você tema os 
resultados das atitudes que 
pretende tomar, melhor seguir 
em frente e ver no que vai dar, 
porque se você ficar numa po-
sição tímida, depois amargará 
o arrependimento de não ter 
feito nada.

AQUÁRIO
O brilho que emana de algumas 
pessoas precisa ser verificado, 
porque pode não passar de ma-
quiagem, a qual pode ser muito 
boa para se apresentar, mas se 
a alma não consegue sustentar 
o personagem, é algo ruim.

PEIXES
É impossível manter a cabeça 
no devido lugar o tempo intei-
ro, a alma não aguenta ficar 
cingida à lógica racional em ex-
cesso, ela precisa de válvulas de 
escape para viver alguma fanta-
sia irracional de vez em quando.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETASPALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 1

MFGC
AUTARQUIA
NIRODR

FUNDAMENTO
EHNÃNN

PLANTON
ISTA

B
AOIDOS

INGRATIDÃO
IDA

SSAGAL
ETROFI

RIFADALED
FRIGIDEIRA

ASROLRR
CCCAÇAI

PROFESSORA

Poeta de
"Itinerário
de Pasár-

gada"

Ataca ga-
linheiros

e enfrenta
ratazanas

Estado nor-
tista, rico 

em diaman-
tes (sigla)

"Quocien-
te", em

Q.I.

Canal de
filmes da
TV a cabo

(?)-nordes-
te, ponto
subco-
lateral

Indiferen-
ça para
com o

benfeitor

(?) sulfídri-
co: dá o 

mau cheiro
de esgotos

Muito
atraído;
vidrado
(bras.)

Aportu-
guesa-

mento do
"an" final  

Letra que
o Ceboli-
nha troca
pelo "r"

Persegui-
dor do
sone-
gador

(?) Migliac-
cio: 1ª Emí-
lia do "Sí-
tio" (Globo)

Deixar
em má

situação
(gír.)

Utensílio
em que é

feito o
bife

(?) de tes-
temunhas:

lista de
depoentes

Ricardo
Reis, he-
terônimo

de Pessoa
Fruto roxo
altamente

ener-
gético

Entidade
pública
autoad-

ministrada,
como as 
universi-

dades
federais

Partidas

Descarta-
da (bras.)

Profissão
de Adélia

Prado

Comando de Caça
aos Comu-

nistas
(sigla)

Direitos e (?), tema
da Constituição

Segundo nome do
Padre Cícero

Base só-
lida (fig.)

Médico da
noite

(?) limona-
da, refri-
gerante

(?) e cristal: tipos de
crianças
da Nova 

Era (Rel.)

A lâmpada
ecológica
Aquelas

mulheres

Lenda es-
candinava
Etiqueta,
em inglês

Prática recomendada
para aliviar o trânsito

urbanoPartido de
Carlos Lacerda

3/led — tag — udn. 6/ferrar — índigo — rifada.

ANIVERSARIANTES

HOJE

Irineu de 

Souza

AMANHÃ

José Valdemir 

Pinto Falcothio 

e Maria Yvone 

de Oliveira

Neste domingo, dia 10 
de novembro, o Sesc Jun-
diaí convida o público para 
conferir dois destaques da 
programação que garantem 
boas doses de imaginação e 
de boa música.

Laia e o voo da imagina-
ção é um convite para uma 
jornada mágica ao lado da 
marionete de madeira Laia. 
Com seus 20 fios e olhos ar-
ticulados, a personagem con-
quista o público infantil e 
adulto com uma história que 
exalta a criatividade e a im-
portância da imaginação. A 

peça, com duração de 40 mi-
nutos, é gratuita para crian-
ças até 12 anos, mas é preci-
so garantir os ingressos. Para 
os responsáveis, os preços va-
riam entre R$ 12 e R$ 40.

Messias Britto Trio cele-
bra a riqueza da música bra-
sileira e convida o público 
a uma viagem musical que 
une a riqueza da música ins-
trumental e vocal brasileira. 
O repertório abrange uma di-
versidade de gêneros — como 
Samba, Choro, Frevo, Baião e 
Ijexá — proporcionando uma 
experiência sensorial com-
pleta. A apresentação é gratui-
ta e acontece na Área de Con-
vivência da unidade.

O Sesc Jundiaí fica na Av. 
Antônio Frederico Ozanan, 
6600, ao lado do Jardim Bo-
tânico. Acesse toda a pro-
gramação pelo site https://
www.sescsp.org.br/jundiai

SERVIÇO
Laia e o voo da imaginação 

Data e horário: 10/11, domingo,  16h 

Local: Teatro 

Duração: 40 minutos 

Classificação: Livre 

Ingressos: R$ 12,00 (Credencial 

Plena), R$ 20,00 (Meia entrada), 

R$ 40,00 (Inteira) Grátis para 

crianças até 12 anos, com reti-

rada de ingressos

Vendas 

On-line: no site do Sesc Jundiaí 

Espetáculo infantil 
e show de música 

SESC JUNDIAÍ Marionete de madeira e Messias Britto Trio na agenda

DA REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com.br

DIVULGAÇÃO

Laia e o voo da imaginação é um convite para uma jornada mágica

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Mariângela Latorre

de França SilveiraDr. Mauricio Garibe

Paulo Copelli

Mari de Luna Pinheiro ganha os abraços do

marido doutor Paulo Afonso de Luna Pinheiro

A Profa. Dra.Shelly 
Moorman-Stahlman fa-
rá um recital em Jundiaí 
nesta segunda-feira, dia 
11 de novembro, às 20h, 
no Espaço Expressa. 

Pianista e organista, 
ela estudou piano com Ru-
th Slenczynska (a última 
aluna viva de Rachmani-
noff), Santiago Rodriguez 
e órgão com Delbert Disse-
lhorst, Delores Bruch, John 
Ditto e Harald Vogel.

Já se apresentou em lo-
cais como Washington 
D.C., Nova York e Filadél-
fia, recebendo críticas exce-
lentes como “performance 
arrasadora” (Philadelphia 
Inquirer), “pianista de co-
mando técnico” (Kansas 
City Star) e “experiência 
musical transcendente” 
(pip-org-I), além de regu-
larmente se apresentar em 

recitais de piano solo e ór-
gão por todo o Brasil. 

Atualmente, Shelly é 
professora de música no 
Lebanon Valley College 
(LVC) em Annville, Pensil-
vânia (EUA), onde leciona 
órgão, piano e música sa-
cra e coordena o programa 
de intercâmbio cultural 
do LVC com o Brasil. 

Nesta apresentação em 
Jundiaí, serão apresentadas 
peças de Bach (Concerto 
Italiano - BWV 971), Cho-
pin (Grande Valse Brillan-
te, Op. 18 e Berceuse, Op. 
57), Rachmaninoff (Prelú-
dios Op.3 n2 e Op.23), Ravel 
(Jeux d’eau Op.30) e Franz 
Liszt (Sonetto 104 del Pe-
trarca e La Campanella)

A entrada é gratuita. 
O Espaço Expressa fica 
na Av. União dos Ferrovi-
ários, 1760.

Jundiaí recebe pianista 
norte americana em 
apresentação única

GRATUITA 

a partir de 29/10, 17h 

Presencial: bilheterias da rede 

Sesc, a partir de 30/10, 17h

Messias Britto Trio 

‘Todo Domingo um Som’ (proje-

to musical do Sesc Jundiaí)

Data e horário: 10/11, domingo, 

17h30 

Local: Área de Convivência 

Duração: 90 minutos 

Classificação: Livre. Grátis
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O Santos anun-
ciou que entrou em 
acordo com o lateral 
esquerdo Dodô para 
a rescisão contratu-
al. Segundo o clube, a 
decisão foi tomada de 
forma amigável, na 
última sexta-feira (8).

“O Santos Futebol 
Clube e o lateral Do-
dô, de forma amigá-
vel, chegaram a um 
acordo para a rescisão 
de contrato. O Clube 
deseja sorte e suces-
so nos próximos pas-
sos da carreira”, infor-
mou a equipe.

Dodô estava sem 
espaço na equipe do 
técnico Fábio Carille. 
O jogador de 32 anos 
não atuou em nenhu-
ma partida em 2024. O 
defensor, aliás, foi re-
lacionado para apenas 
três compromissos, to-
dos válidos pelo Cam-
peonato Paulista.

Dodô foi anuncia-
do pelo Alvinegro Praiano 
em 10 de julho de 2023. Ele 
foi peça importante na reta 
fi nal da última temporada. 
Não à toa, foi titular em 18 
partidas. Com a queda pa-

ra a Série B e a chegada de 
Carille, entretanto, o lateral 
esquerdo perdeu prestígio 
e passou a integrar o grupo 
de atletas afastados.

Para a lateral esquerda, 

Carille tem Escobar como 
titular absoluto. O jovem 
Souza aparece como reser-
va. Hayner e Rodrigo Fer-
reira também podem ser 
improvisados na posição.

A equipe masculina de 
vôlei de Campo Limpo Pau-
lista está lutando para dis-
putar os Jogos Abertos do In-
terior, em dezembro deste 
ano, em São José do Rio Pre-
to. Sem apoio da prefeitura 
e sem patrocínios para cus-
tear os gastos de transporte, 
alimentação e hospedagem, 
os atletas e a comissão técni-
ca do time abriram uma va-
quinha on-line e começaram 
a vender doces e rifas para ar-
recadar o montante para par-
ticiparem da competição.

De acordo com o técnico 
da equipe, Natã, todos os atle-
tas fi caram frustrados com a 
falta de reconhecimento da 
Prefeitura de Campo Limpo 
Paulista em não apoiar o time 
em uma das maiores compe-
tições poliesportivas da Amé-
rica Latina, após uma cam-
panha histórica nos Jogos 
Regionais, garantindo o títu-
lo pela primeira vez e a classi-
fi cação aos Abertos.

Ainda segundo o treina-
dor, a justifi cativa do muni-
cípio foi o corte de gastos.

O valor estipulado para os 
custos da participação nos Jo-
gos Abertos pela equipe é de 
R$ 9 mil. Os interessados po-
dem ajudar por meio da vaqui-

nha no PIX: 5176833@vaki-
nha.com.br (chave e-mail), ou 
entrando em contato com o 
técnico Natã, pelo Whatsapp: 
(11) 91079-8022 e também pe-
las redes sociais da equipe: @
voleiclp (Instagram).

Questionada pelo JJ sobre 
o motivo de não ajudar com 
os gastos da participação dos 
atletas do vôlei, a Prefeitura de 
Campo Limpo Paulista afi r-
mou que “tem sido uma par-
ceira fundamental para o de-
senvolvimento do voleibol e 
de outras modalidades locais. 
Dando suporte integral em 
treinamentos, inscrições em 
competições, transporte, hos-
pedagem e alimentação, o que 
vem acontecendo desde 2021, 
e garantiu que todas as equi-
pes que representarão a cidade 
nos Jogos Abertos em São José 

do Rio Preto possam partici-
par do congresso técnico e do 
campeonato, custeando as ta-
xas de inscrições. Demais va-
lores não estão indicados no 
orçamento do setor para 2024”, 
respondeu, em nota.

Ex-secretário de Esportes 
do município até abril deste 
ano, quando se afastou por 
conta das eleições, Cléber 
Ulisses, afi rmou que conti-
nua na luta pelo esporte e pe-
lo vôlei, e que segue conver-
sando com os responsáveis 
sobre alternativas para cus-
tear a participação da equipe. 
“A difi culdade fi nanceira no 
início do ano nos municípios 
já apontava pra isso. A demo-
ra na indefi nição das datas 
pela secretaria de esportes do 
estado também atrapalhou o 
planejamento”, comentou.

Santos rescinde contrato 
com lateral-esquerdo Dodô

Sem apoio, time luta para 
disputar Jogos Abertos

ACORDO AMIGÁVELCAMPO LIMPO PAULISTA

RAUL BARETTA/ SANTOS FCDIVULGAÇÃO

 Dodô estava sem espaço na equipe do técnico Fábio Carille

Todos os atletas fi  caram frustrados com a falta de reconhecimento

NAS OLIMPÍADAS QUEM LEVANTA A TAÇA?

Medina diz que piscina
de ondas é “mais justo”

Flamengo e Atlético-MG 
fazem fi nal da Copa do Brasil

O surfista Gabriel Medina falou sobre a 

preferência pelas ondas artificiais para 

os Jogos de Los Angeles 2028. “É algo mais 

certo e de maior performance”, disse.

A grande fi nal da Copa do Brasil será decidida 

hoje (10), às 16h, na Arena MRV. Em vantagem 

no placar o Flamengo pode até perder por um 

gol de diferença para ser campeão.

fazem fi nal da Copa do Brasil
A grande fi nal da Copa do Brasil será decidida 

hoje (10), às 16h, na Arena MRV. Em vantagem 

no placar o Flamengo pode até perder por um 

DIVULGAÇÃO

Principal jogador do Pau-
lista na Bezinha deste ano, o 
centroavante Vinícius Cavei-
ra, artilheiro da competição, 
não teve seu contrato reno-
vado para a disputa da Série 
A4, que começa em janeiro 
de 2025, apesar dos esforços 
do clube em tentar manter o 
jogador. Mesmo com a saída 
do atacante, o técnico Faus-
to Dias garantiu que o elen-
co está montado e que chega-
rá um substituto à altura do 
antigo camisa 9.

O treinador revelou que 
o time já está “quase 100%”, 
faltando apenas três vagas 
para compor o elenco para a 
disputa da Série A4. “Nosso 
elenco se apresenta no dia 
18 de novembro para come-
çarmos os trabalhos de pré-
-temporada. Ao todo temos 
14 atletas renovados, destes, 
nove foram titulares na Be-
zinha. Conseguimos reno-
var com 90% dos jogadores 
que estavam no planeja-
do. O restante do time se-
rá composto por novas con-
tratações que estão sendo 
anunciadas pelo clube. Te-
mos somente três vagas res-

tantes, sendo um ponta, um 
segundo volante e mais um 
centroavante. Tirando es-
ses, estamos com um elen-

co de duas peças por posi-
ção”, detalhou Fausto.

Em relação à saída de 
Caveira, o técnico revelou 

que conversou com o joga-
dor e fez todos os esforços 
possíveis para mantê-lo pa-
ra 2025, mas o atleta optou 

por deixar o clube rumo a 
Itapirense, que vai dispu-
tar a Série A3 no ano que 
vem. Apesar dessa não-re-
novação, Fausto garantiu 
que um camisa 9 à altura do 
centroavante. “Estamos em 
conversas avançadas com 
um atacante que é acima da 
média. Trabalhei com ele 
quando fui auxiliar técni-
co do Athletic-MG e ele tem 
passagens pela Série A do 
Paulistão. Atualmente ele 
está em tratamento de uma 
lesão de ligamento cruzado 
anterior (LCA) e deve che-
gar ao clube um pouco de-
pois do início da pré-tempo-
rada”, afi rmou.

O treinador também co-
mentou sobre a contratação 
do volante Lucas Silva, de 
32 anos, uma das principais 
novidades do time para a 
próxima temporada. Fausto 
afi rmou que se trata de um 
jogador “cascudo” e de sua 
confi ança. “O Lucas eu co-
nheço há bastante tempo. 
Foi um jogador que tentei 
levar para a Inter de Limei-
ra, quando estava como au-
xiliar técnico, mas acabou 
não dando certo na época. 
Ele é um atleta cascudo, de 
confi ança, que consegue 

atuar em mais de uma posi-
ção”, destacou.

Dos 14 jogadores com 
os contratos renovados, 
Fausto disse que “todos 
queriam muito renovar”. 
Ele ainda revelou que, em 
comparação à Bezinha, a 
folha salarial para a pró-
xima temporada teve um 
aumento de 30%.

ANUNCIADOS
Até o momento, o Pau-

lista anunciou a renovação 
de contrato de 10 jogado-
res: Renato Marola, Zé Men-
des, Lucas Gomes, Vitinho, 
Marcos Vinícius, Gabriel 
Reis, Thomas Lamin, Ade-
lan, Filipinho e Christo-
pher, além do técnico Faus-
to Dias e toda a comissão 
técnica. O atacante Enzo, 
“cria” da base do Galo, tem 
contrato válido até 2026 e 
também permanece para a 
disputa da 4ª Divisão.

Além dos renovados, o 
Galo contratou o zagueiro 
Fernando Dias, de 24 anos, 
que disputou a última Copa 
Paulista pelo Rio Branco de 
Americana, e o volante Lu-
cas Silva, de 32 anos, que de-
fendeu o Juventus da Mooca 
na Copa Paulista deste ano.

Caveira não fica, mas Fausto 
Dias garante camisa 9 ‘de peso’

PAULISTA O técnico revelou que o time já está ‘quase 100%’, faltando apenas três vagas para completar o elenco
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Dos 14 jogadores renovados, Fausto disse que “todos quiseram muito fi car”




